
Protokoll der
Mitgliederversammlung der Deutschen 2.4mR-Klassenvereinigung e.V.

am 24.03.2018
im Clubhaus des Wasserspofiverein Baldeneysee l9l9 e. V.

Schriftfiihrer: Michael Adam

Der l. Vorsitzende Ulli Libor eröffnet die Versammlung um 19:26 Uhr und begrüßt die an_
wesenden Mitglieder. Er stellt fest, dass die Einladung zLtr Mitgliederversammlung ordnungs_
gemäß und rechtzeitig erfolgt ist und dass die Versammlung iatzungsgemäß besctrtussftiiig
ist. Es sind 14 stimmberechtigte Mitglieder anwesend. Lutz-Christiarrsihroder regt an, unter
dem Top 9 das Thema Datenschutzgrundverordnung zu diskutieren. Diesem Vorschlag wird
zugestimmt und direkt zum Top 2 übergeleitet.

Top 2 Bericht des 1. Vorsitzenden

Ulli berichtet, dass das Image der 2.4mR-Klasse insgesamt deutlich gestiegen ist. Leider gibt
es noch wenige Einzell?ille, wo die Klasse nicht u,irklich anerkannt wird .rnd i-rr., nochals
,,Behindefienklasse" angesehen wird.

Zur Verbesserung des image haben die Aktivitäten der Mitglieder beigetragen. Erw.ähnt wird
hier unter Anderem das Triple Match Race, an dem zahlreiche ,,externe:. Selter teilgenommen
haben. Einige sind in die Klasse inzwischen eingestiegen. Auch das Verleihen von Booten hat
hierzu beigetragen. Zum Zeitpunkt der Versammlung hatte die KV g4 Mitglieder. Die IDM
2017 in Hamburg wurde als ausgezeichnete Veranstaltung bewertet. Es warÄ dort drei Boote
als Leihgabe zur Verfiigung gestellt und sehr gr'rt urrg.rtmmen worden. Der Schiedsrichter
lobte die gute Seemannschaft auf der Bahn - anders ali in vielen anderen Klassen ging es sehr
ruhig und entspannt zu.

Die ausgestellten Boote auf der Messe Hanseboot zogen viele Interessenten an, eins der aus_
gestellten Boote wurde dort direkt verkauft. Beim Clubabend des NRV wurde ebenfalls ein
Boot ausgestellt.

Ausblick: es wird geprüft, ob am Steinhuder Meer eine Triple Match Race Veranstaltung
durchgefiihrt werden kann, um das Image unserer Klasse hier zu steigern (siehe 1. Absatz
unter Top 2). Meisterschaften sollen künftig geme in Clubs ausgerichtet w.erden, wo potential
auf neue Mitglieder vorhanden ist.

Ulli schließt seinen Bericht mit dem Dank an alle Mitglieder, die sich an den oben beschrie_
benen Aktivitäten beteiligt haben.

Top 3 Bericht des Sekretärs

Detlef beschreibt die neue Webseite als erfolgreiches Medium, unsere Klasse bekannt zu ma_
chen. Die Seite wird sehr häufig aufgerufen. das Forum läuft sehr gut und es w-erclen viele
Fragen gestellt. Über die Webseite wurden neue Mitglieder gewonnen und einige Boote fän_
den einen neuen Eigner.

Der,,Verklicker" hat sich als Newsletter etabliert und wird vielfach gelobt.

Detlef erläutert den Haushalt2OlT und den Haushaltsplan 201g und geht auf die Zahlen ein.Er hebt noch einmal die Gemeinnützigkeit unserer Klassenvereinigung hervor. Auch kleine
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Spenden tragen dazubei, dass das Spendenbarometer steigt und somit der Haushalt 2018 po-
sitiv ausfiillt, obwohl Ausgaben für ein Training und ein Anteil für ein KV-eigenes Boot ent-
halten sind.

Der Messeauftritt auf der Messe Hanseboot 2017 war für die Klasse kostenfrei. Ein Stand auf
der Messe Boot in Düsseldorf hingegen ist unbezahlbar.

Nachdem es aus der Versammlung keine Fragen zum Bericht des Sekretärs und dem Haushalt
gab, leitete Detlef zum Top 4 über.

Top 4 Bericht der Kassenprüfer

Die Kassenprüfer Michael Jakobs und Stefan Kaste führten in der Zeit vom 12.03.2018 bis
16.03.2018 eine Kassenprüfung ftir den Zeitraw 01. Januar 2017 bis 31. Dezember 2017
durch. Es lagen zur Prüfung alle erforderlichen Unterlagen und Belege vor. Die Prüfung wur-
de teilweise stichprobenartig durchgeflihrt.

Die Anfangsbestände der Konten stimmten mit den Endbestäinden des zuvor geprüften Zeit-
raumes überein. Die Kontobestände der Einnahmen- und Ausgabenrechnung stimmen mit den
Salden der vorliegenden Kontoauszüge überein. Alle Einnahmen und Ausgaben wurden ord-
nungsgemäß verbucht. Es lagen ordnungsgemäße Belege vor.

Es ergaben sich innerhalb der Kassenprüfung keine Beanstandungen.

Die Kassenprüfer schlagen der Mitgliederversammlung vor, den Vorstand vollumftinglich zu
entlasten.

Stefan Kaste beantragt die Entlastung des Vorstands. Dem Vorstand wird mit 12 Ja-Stimmen
und 2 Enthaltungen Entlastung erteilt.

Top 6 Genehmieuns des Haushaltsplanes 2018

Der Sekretär hat in seinem Bericht den Haushaltsplan 2018 bereits erläutert. Es gab hierzu
keine Fragen aus der Versammlung und es wurde der Haushaltsplan 2018 einstimmig ange-
nommen.

Top 7 Weitere strategische Positionierung der 2.4mR in der Segelszene

Die deutsche 2.4mR-Klassenvereinigung sollte nach Möglichkeit mehr an intemationalen
Regatten teilnehmen. Es reisen zu unseren Regatten verstäirkt intemationale Teilnehmer an (5
NED, I BEL, 4 GBR beim RuhrCityCup). Ftir den Central European Cup sollte ein neues
Konzept entwickelt werden. Ulli will hierüber mit dem Int. President Steve Bullmore spre-
chen.

Es sollen verstärkt Frauen ftir die 2.4mR geworben werden. Erwähnt wird in diesem Zusam-
menhang der Helga Cup (J70, Seascape 24, auf der Alster), der nur für Frauen konzipiert ist.
Im Gegensatz dazu ist der 2.4mR prädestiniert, beide Geschlechter chancengleich segeln zu
lassen. Daher sollten auch Frauen im Vorstand der KV sein, um nach innen und außen eine
Ansprechpartnerin zu bieten.

In Kopenhagen finden 2018 die Vintage Yachting Games (ehem. olympische Bootsklassen)
statt. Das Finale der Steuerleute aller Klassen könnte in der 2.4mR ausgetragen werden. Teil-

2

Top 5 Entlastung des Vorstands



nehmerzahlen pro Klasse sind auf 10 Teilnehmer begrenzt, es stünden also genug Boote zur
Verfügung.

E,s werden in der MV verschiedene Möglichkeiten diskutiert, wie Frauen für unsere Boots-
klasse gewonnen u'erden könnten. Vorschläge sind: gesonderte Damenwefiung bei IDM.
Sonderpreise, Damenrangliste. Triple Match Race flir Damen. Die beiden anwesenden weibli-
chen Mitglieder weisen darauf hin, dass gerade diese Sonderbehandlung nicht gewollt ist und
dem Grundsatz der Gleichberechtigung aller Segler in unserer Bootsklasse entgegen steht.

Wie kann die 2.4mR für Frauen beworben werden? Die Klasse Laser Radial ist mit ca. 70
Prozent Frauen besetzt. Hier könnten Seglerinnen abgeworben werden. Grundlage für Neu_
einsteiger sind bezahlbare Boote. Wo sind frühere Spltzenseglerinnen abgeblieben und kön_
nen diese für die 2.4mR gewonnen werden. Videos können für die 2.4mR_Werbung einge_
setzt werden (Beispiel: Video v. Karsten Kemmling). Stefan Kaste schlägt vor, Frauen mit
Kamera segeln zu lassen (Beispiel sind die Videos von Kerstin Horn) ,nJ di.." Videos auf
YouTube zu veröffentlichen. Stefan stellt dafür eine Gopro zur Verfligung.

In der Vergangenheit sind leider auch Artikel erschienen. die eine schlechte Darstellung unse_
rer Klasse brachten (Artikel in Seglerzeitung mit Schwerpunkt Handicap). Ein neuer Artikel
ist in Arbeit. Berichte über unsere Regatten sollen verstärkt in Clubzeiischriften und in der
Seglerzeitung erscheinen. Hier sind die Ausrichter geforder-t.

Die Triple Match Races sollen nach Möglichkeit nur mit ,,externen,. Seglern besetzt werden
und nur bei Bedarf aus der Klasse aufgeftillt werden. Die ,,Local Heroesi sollten zu Gunsten
der Teilnahme von ,,externen" Seglern am Finale auf eine Teilnahme verzichten.

Top 8 Satzungsgemäße Wahl von Vorstandmitgliedern

Der Wahlleiter Ulli Libor weist auf die Wahl laut Satzung per Akklamation hin. Da es aber
für einen Vorstandsposten mehrere Bewerber gibt, schlägt er eine geheime Wahl vor. Die
Mitgliederversammlung stimmt einstimmig für die geheime Wahl.

Folgende Vorstandsmitglieder stehen zur Wahl:

2. Vorsitzender (bisher Mathias Kortke - bereit zur Wiederwahl) - Vorschlag: Sabine Mohr
keine w-eiteren Vorschläge

International Liaison (bisher Heiko Kröger - bereit zur Wiederwahl)
keine weiteren Vorschläge

Nachwuchsobmann (bisher Lutz-Christian Schröder - bereit zur Wiederwahl)
keine weiteren Vorschläge

Stefan Giesen übernimrnt die Auszählung der Stimmen fiir den jeweiligen Kandidaten

auf Sabine Mohr entfallen 13 Stimmen. auf Mathias Kortke entftillt 1 Stimme _ somit ist Sa_
bine Mohr zur 2. Vorsitzenden gewählt, Sabine nimmt die Wahl an

auf Heiko Kröger entfallen l3 Ja-Stimmen und eine Enthaltung, somit ist Heiko Kröger nie-
der zum Verlreter International Liaison gewählt" Heiko nimmt die Wahl an

auf Lutz-Christian Schröder entfallen 14 Ja-Stimmen. somit ist Lutz-Christian Schröder zum
Nachu.r"rchsobmann wieder gewählt, Lutz-Christian nimmt die Wahl an
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Detlef gratuliert den gewäihlten Kandidatenzts ihrer Wahl. Detlef berichtet über die Arbeit des
ausscheidenden 2. Vorsitzenden Mathias Kortke. Mathias ist ,,ein Mann der ersten Stunde.,
und war seit der Gründung der Klassenvereinigung im Vorstand tätig. Mathias hat viel für die
Klasse geschaffen und geschafft. Ihm gilt ftir seine Arbeit der vergangenen 18 Jahre ein ganz
besonderer Dank. Dieser Dank wird mit Applaus aus der Versammlung unterstrichen.

Für die nächste Mitgliederversammlung wird heute bereits ein Antrag auf Satzungsänderung
gestellt. In die Satzung soll aufgenommen werden, dass ein Ehrenvorsitzender gewählt wer-
den darf. Um diese Satzungsänderung zu beschließen, wird zur IDM 2018 in Berlin eine au-
ßerordentliche Mitgliederversammlung einberufen. Nach Beschluss der Satzungsänderung
soll Mathias Kortke zum Ehrenvorsitzenden gewählt werden. Dieser Vorschlag wurde von der
Versammlung einstimmig beschlossen.

Um möglichst vielen Mitgliedern eine Teilnahme an der Mitgliederversammlung zu ermögli-
chen, sollen künftige MV wieder im Rahmen der IDM abgehalten werden.

Top 9 Verschiedenes

Stefan Giesen spricht die geplante IDM 2019 an. Für die Ausrichtung der IDM 2019 hatte
sich der WSB19I9 in seinem Jubiläumsjahr ausgesprochen. Diskutiert wurde das geplante
Datum (03. - 06. Oktober 2019). Dies ftillt mit der WM 2019 in Genoa zusalnmen. Es soll
geprüft werden, ob die IDM trotzdem an diesem Datum stattfinden kann.

Lutz-Christian hatte das Thema DSGVO (Datenschutzgrundverordnung) für diesen Top vor-
geschlagen. Im Zusammenhang mit der DSGVO gibt es verschiedene Punkte, die unsere KV
betreffen. Alle Mitglieder müssen der Verwendung ihrer Daten zustimmen - hierzu erstellt
der Sekretär ein entsprechendes Formular, welches die Mitglieder unterschreiben müssen.
Server, auf denen Daten gespeichert werden (z.B.Webseiten, Bildarchive usw.) dürfen nicht
außerhalb der EU stehen. Unsere Daten befinden sich auf dem privaten Rechner in Detleß
Arbeitszimmer bzw. auf dem Server der strato AG mit Sitz in Berlin. Datenaustausch z. B.
über WhatsApp ist ein NoGo. Dies betrifft nicht die private Kommunikation. Detlef wird zu-
sammen mitLutz verschiedene Punkte zu diesem Thema prüfen und entsprechend h?indeln.

Jan ten Hoeve spricht dem Vorstand Dank fi.ir die harmonische Mitgliederversammlung und
die im letilen Jahr sehr erfolgreiche Arbeit aus, was von der Versammlung mit tosendem Ap-
plaus unterstützt wird.

Um2l:00 Uhr beendet der l. Vorsitzende die Mitgliederversammlung

/^*h"r^/
Unterschrift Versammlungsleiter

r*, il- 'L; (8

4

Unterschri ft Schriftführer



Haushalt Ist 2017 
 

Einnahmen      Ausgaben    
          

Herkunft Betrag   Empfänger Betrag 
          
Bestand 31.12.2016 1.591,92 €   Beitrag Internationale KV  -816,00 € 
Mitgliedsbeiträge 2.092,00 €   Fahrtkostenersatz -106,84 € 
Spende 5,00 €   Kontoführung -29,00 € 
Triple Match Trophy 1.280,00 €   Webseite 2punkt4.de -40,60 € 
Auslagenersatz Sonar 2016 236,25 €   Notare Ersfeld -126,08 € 
Verkauf Flagge 22,50 €   Grillfest Kiel -288,63 € 
Beitrag 2018 40,00 €   TMT Material, Werbung -732,27 € 
      IDM, hanseboot -3.012,33 € 
      DSV manage2sail 2017 -80,00 € 
          
          
Summe 5.267,67 €     -5.231,75 € 
          
Bestand 31.12.2017 35,92 €       
 
 
Haushalt Soll 2018 
 
Einnahmen      Ausgaben    
          

Herkunft Betrag   Empfänger Betrag 
Bestand 31.12.2017 35,92 €   Beitrag Internationale KV  -960,00 € 
Mitgliedsbeiträge 2.400,00 €   Kontoführung 5,00 € 
Spenden 3.000,00 €   Grillfest Kiel -250,00 € 
Triple Match Trophy 1.300,00 €   Triple Match Trophy -100,00 € 
      IDM, PYC -500,00 € 
      DSV manage2sail  2018 -80,00 € 
      KV-Boot Anteil 2018 -3.000,00 € 
      Training -1.000,00 € 
          
          
Summe 6.735,92 €     -5.885,00 € 
          
Bestand 850,92 €       
 
 


